



Aktenzeichen: 323/Stu

Datum: 20.02.2024

Hinweis:

Beratungsfolge: Haupt- und Finanzausschuss

**Einführung und Erfahrungen mit dem Ersthelfersystem Katretter**

Die Verwaltung berichtet:

In Zusammenarbeit zwischen der Integrierten Leitstelle Ludwigshafen, der Rettungsdienstbehörde des Rhein-Pfalz-Kreises und den Städten Frankenthal, Ludwigshafen, Neustadt, Speyer sowie dem Landkreis Bad Dürkheim und dem Rhein-Pfalz-Kreis wurde das Ersthelfersystem Katretter eingeführt.

Am 31. Oktober 2023 konnte das Katretter-System erfolgreich in der Stadt Frankenthal gestartet werden. Qualifizierte Ersthelfende können sich für das System registrieren und bei bestimmten vorgegebenen Notfällen die Patientenversorgung unterstützen. Bei der Rettung von Menschen zählt oft jede Minute. In vielen Notsituationen oder Krisenlagen können Freiwillige mit ihren unterschiedlichen Kenntnissen und Fähigkeiten mithelfen. Katretter ist ein System für freiwillige Ersthelfer: Befinden sie sich in der Umgebung eines Einsatzortes, werden sie per Katretter-App direkt von der Integrierten Leitstelle um ihre Mithilfe gebeten. Durch die direkte Verbindung zwischen dem Einsatzleitsystem der Leitstelle und dem Katretter-System wird bei Erfüllung der Alarmierungskriterien und ohne Gefahr für den Katretter eine Alarmierung ausgelöst. Erst bei Alarmierung werden die genauen Positionsdaten der sich im Umkreis des Einsatzes befindlichen Personen erfasst und die nächstgelegenen Personen alarmiert. Diese alarmierten Personen haben dann die Möglichkeit, den Einsatz anzunehmen oder abzulehnen.

Aktuell verfügt die Stadt Frankenthal über 49 engagierte Helferinnen und Helfer, die kontinuierlich im Einsatz sind. Die Qualifikationen der gemeldeten Personen teilen sich wie folgt auf: 18 Personen mit einem Erste-Hilfe-Kurs, 16 Personen mit einer rettungsdienstlichen Fachausbildung, acht Personen mit einer Sanitätsausbildung, sechs Personen mit einer Ausbildung zum Medizinischen Fachpersonal und ein Arzt.

Seit der Einführung der Katretter-App wurden insgesamt 57 Einsätze verzeichnet, die erfolgreich durchgeführt wurden und hauptsächlich bewusstlose oder reanimationspflichtige Patienten betrafen. Die Frankenthaler Katretter waren oft vor dem Eintref-

**Beratungsergebnis:**

Gremium	Sitzung am	Top	Öffentlich:	<input type="checkbox"/>	Einstimmig:	<input type="checkbox"/>	Ja-Stimmen:	
			Nichtöffentlich:	<input type="checkbox"/>	Mit	<input type="checkbox"/>	Nein-Stimmen:	
					Stimmenmehrheit:	<input type="checkbox"/>	Enthaltungen:	
Laut Beschlussvorschlag:	Protokollanmerkungen und Änderungen		Kenntnisnahme:		Stellungnahme der Verwaltung ist beigefügt:		Unterschrift:	
<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/> siehe Rückseite:		<input type="checkbox"/>		<input type="checkbox"/>		<input type="checkbox"/>	

fen des Rettungsdienstes an der Einsatzstelle und konnten bereits lebensrettende Maßnahmen in die Wege leiten.

Nach jedem Einsatz haben die Helfer und Helferinnen die Möglichkeit, einen Fragebogen auszufüllen. Dabei stellten wir fest, dass die Katretter ihre Aufgaben selbstbewusst und kompetent wahrnehmen. Lediglich drei Personen gaben an, dass der Einsatz für sie belastend war. Ihnen wurde Hilfe durch das Frankenthaler PSNV-Team (Psychosoziale Notfallversorgung) angeboten.

Für den Sommer 2024 ist ein Infostand in der Innenstadt geplant, um über das Katretter-System zu informieren und weitere Interessierte zu gewinnen. Zudem streben wir an, die Anzahl der registrierten Katretter zu erhöhen und die Zusammenarbeit mit den Rettungsdienstorganisationen wie dem Deutschen Roten Kreuz, den Maltesern und den Johannitern zu vertiefen, um die Ausbildung, Effektivität und Reichweite unserer Retter zu maximieren.

Die Stadt Frankenthal ist zuversichtlich, dass das Katretter-System einen bedeutenden Beitrag zur Sicherheit und Gesundheit der Bürgerinnen und Bürger in Frankenthal leistet und freut sich auf die Weiterentwicklung und Verbreitung dieses wichtigen Projektes.

Informationen zum Katretter-System finden sich unter:

<https://www.rhein-pfalz-kreis.de/verwaltung-region/brand-zivilschutz/katretter/>

STADTVERWALTUNG FRANKENTHAL (PFALZ)

Dr. Nicolas Meyer  
Oberbürgermeister